

# 万博陰の功劳者

北大阪清掃株

今までの万博。大阪なら、おつ大抵の方が一度は足を運んでくる人が多い。

しかし行かれた方は誰がついた方が、会場内のトイレは大なかのや、一日85人。85人と

いえは、人口十萬都市の一日分で、おついのトイレは三倍

の力さを揃つてゐる、かつ毎日

午前〇時～七時迄の時間内に處理しなければならぬと想以上に大変であるが、大阪市計画の日本万国博覧会事務所「北大阪清掃」は、この業務を請ひて居難中だ。



仕事とは、相手に喜んでやらつてこそ本筋のものであり、企劃として盛り立つ。仕事が汚いからこそ喜びがある意義がある」と奉

が、現在は前述のように、万博のトイレ処理を一手に引き受け、日本の代表としてハイエンド高価な運営しているところ。

氏は單人の家庭に育ち、人の

心に上廻く仕事を求めて、道にとり、五十余年、最近では清掃業に対する認識も新たになつてゐるが、社員に日本万国博覧会に参加してくる被災者もしくは、週一回アイスキャンションを行ない、一企業としての自覚をつたとしている。そして、「せんべうがしてくる女性が多である。(福島区役所)」(6月6日)。



日本万国博——開催二ヶ月  
半、動く歩道の事故、食中毒事

件、太陽の塔乗っ  
取り勇——いろんな  
ではないでしょ。

かな「世界の祭典」に一片の紙  
クズさえも見落してはなりません  
。欧米諸国にくらべて、日本の公  
園や街角にはゴミが散乱して  
いる……という日本人のモラ  
ルの低さを批難した話を思い出  
すたびに、赤面するのは私だけ  
ではないでしょ。

日本は、秩序と伝統を重んず  
る國はキッチリ整理されたゴミ  
を出してくれます。こんなところ  
にも国民性が現われているか  
と思うと、たかがゴミクズくら  
いと馬鹿にできない西で  
す。

万博見物の皆さま、ゴミを捨  
てるな、とは申しません。指定  
のゴミ処理に三年間、計画を練つた  
結果があ

## 万博のゴミを一手に

北大阪清掃株式会社

岩元亮了氏

大阪市都島区内代町二の七三八

な」とあります  
た。ともあれ、好  
評・懸念の渦巻く中に、我々は  
毎夜（ほとんど徹夜で）ゴミ処  
理の作業を続けて来ました。  
国々のバビリオンや宝物のある  
中で、われわれの仕事は余りに  
も地味で、目立たない存在に過  
ぎません。しかし、この晴れや  
にわくが現われているという

# フラッシュ

な」とあります  
された場所にお願いします。も  
う一度通してきましたが、す  
で

しゴミ箱がいっぱいなら、風で  
飛ばないようひととじでくくって  
そばに置いて下さい。公衆道德  
は一人一人の心くばりが大きな  
意味を持つのですから……。

各国のバビリオンや宝物のある  
中で、われわれの仕事は余りに  
も地味で、目立たない存在に過  
ぎません。しかし、この晴れや

各国のバビリオンを回ってお

みを集めていると、面白いこと  
に気がつきます。ゴミを出すの  
にお困りが現われているという

産業廃棄物の処理法

## 会場内の 衛生環境

万葉博は開幕以来、予想以上の入場者をあつめ、連日三万方から三十七、八万人の人が押かけて非常な賑わいを呈しているが、この入場者が毎日会場で出すアモも大變なものである。このアモの額は一日平均八〇トンから九〇トン、多くとては一二〇トンからあるといわれてゐるが、この興味の取扱を一手に引受け、会場の衛生環境に大きな役割りを果して活動しているのが北大阪清掃株式会社（本社大阪市都島区今代町二丁目自七十三八・社長村元亮了氏）であ

管理センターの運営を助け、同社の作業活動の状況について調査してみた。

万葉傳の作業は、ビルメンテナンス協会の会員の全部が集って受注し作業を分担して行っているが、万葉傳のアミ取扱いの場合は、東邦収蔵業界の一方の有力業者である北大阪清掃株式会社が単独一社で受注して作業に当っている。

活躍する北大阪清掃株式会社

卷之三

聞いてみると、日本では、まず第一に会社の業界における傾向を感じ、従業員の勤務振り、起業状況などと注視した。従業員は専門的従事してくるだけに気の荒っぽいものが多いが、国内、外國からも多數の入場をむかえる方博としては更面白く、従業員でなければ困る、そういう二つの総合的な調査の結果で、特商興社の受注となつたようだ。

万全の作業体験

は、外方受けの定例は、  
ゴミはピルメンの作業員が場内各  
所に配置したくず入れ、吸がら入  
れから集めた、清掃作業で集めた  
もの、これをダスト・カート（手  
押式ゴミ運搬車）紙がら収集車、  
ゴミコンテナで一定の場所へ搬入  
したもの（ゴミ収集中継所は内地社  
の三、四ヵ所の工場にある）を  
のを、同社の従業員がクリーン  
車に積込み、これを兩ゲート、  
口駅東場のそばにある吹田市の廢  
芥殼貯場に運搬し焼却する、この  
作業を昼夜、何時かくりかえして  
いるが、主として被の作業が多い  
同社は、この作業体制として、従

第六三名から九〇名が暴徒暴動事件に拘り、金從業員もひつて三名を記載してゐる。